

STRATEGISCHE

AUSRICHTUNG

2026–2033

Beschlossen vom Schulrat der PHBern
am 10. Juni 2025

2026 beginnt die PHBern eine neue Strategieperiode und setzt dabei ihren Weg der Weiterentwicklung fort – mit einer klaren strategischen Ausrichtung für die nächste Etappe.

Welche Zukunftsvision leitet uns?

In einer sich stetig verändernden Welt brauchen Kinder und Jugendliche eine zukunftsorientierte Bildung. An der PHBern leisten wir dazu einen wichtigen Beitrag. Als starke Partnerin stehen wir Schulen, Behörden und Verbänden zur Seite und gestalten mit ihnen gemeinsam eine zukunftsfähige Schule – innovativ, vernetzt und agil.

Was möchten wir erreichen?

Hochwertige Bildung ist der Schlüssel zur Teilhabe an einer sich wandelnden Gesellschaft. In einer komplexen Welt sind soziale, ökologische und ökonomische Nachhaltigkeit sowie eine reflektierte Kultur der Digitalität und der Diversität wesentliche Voraussetzungen für Zukunftstauglichkeit.

Bildungsinstitutionen spielen eine tragende Rolle bei der Gestaltung zukunftsorientierter Bildungsangebote zum Wohl aller Kinder und Jugendlichen. Gleichzeitig befinden sie sich selbst in einem grundlegenden Wandel, um gesellschaftlichen Ansprüchen und Herausforderungen gerecht zu werden. Diese Weiterentwicklung gelingt nur durch ein enges Miteinander aller Beteiligten.

Als PHBern verstehen wir uns als Teil eines Netzwerks von Bildungsinstitutionen, die voneinander lernen und gemeinsam Lösungen für aktuelle und zukünftige Herausforderungen der Schule entwickeln. Als starke Partnerin des Berufsfelds handeln wir verlässlich und professionell und bieten den Angehörigen unserer Hochschule dazu bestmögliche Lern- und Arbeitsumgebungen. Als Pädagogische Hochschule befähigen wir unsere Studierenden, die Lehrpersonen und Schulleitenden, die Schule von heute und morgen mitzustalten. Multiprofessionelle Schulteams begleiten wir bei ihrer Weiterentwicklung. Aus unserer Forschung machen wir Handlungswissen für das Berufsfeld nutzbar und beteiligen uns proaktiv am wissenschaftlichen Diskurs. Wir leben vor, wie wir als Hochschule und Bildungsinstitution selbst dem gesellschaftlichen Wandel begegnen und zukunftsfähig bleiben.

Wie gehen wir vor?

Als zukunftsorientierte Hochschule reflektieren wir unser Funktionieren als Bildungsinstitution und entwickeln uns bewusst weiter. Gestützt auf eine umfassende Analyse von Entwicklungen im Berufsfeld und wissenschaftliche Erkenntnisse, erachten wir **Offenheit, Lernorientierung** und **Gemeinschaftlichkeit** als entscheidend für eine zukunftsähige Hochschule. Als **drei Leitprinzipien** prägen sie unsere **Strategische Ausrichtung**:

OFFENHEIT

Die PHBern lebt Offenheit als durchdringendes Prinzip.

Innovative Ideen stärken die Zukunftsfähigkeit von Bildungsinstitutionen. An unserer Hochschule begegnen wir daher Menschen, Technologien und Ideen unvoreingenommen und machen Wissen einfach zugänglich. Offene Lernumgebungen und eine transparente Organisation ermöglichen Mitwirkung und Innovation. Wir leben Offenheit, indem wir auch die Chancen der Digitalität nutzen, und wir setzen uns mit dem notwendigen Rahmen auseinander.

LERNORIENTIERUNG

Die PHBern stellt das Lernen in den Mittelpunkt.

Lernen befähigt uns, in einer sich rasch wandelnden Welt agil und angemessen zu handeln. An unserer Hochschule setzen wir uns dazu auf individueller und gemeinschaftlicher Ebene mit Lernen – auch unserem persönlichen und institutionellen Lernen – auseinander. Dazu gestalten wir vielfältige Lernumgebungen für alle Menschen an unserer Hochschule – insbesondere für Studierende, Weiterbildungsteilnehmende und Mitarbeitende.

GEMEINSCHAFTLICHKEIT

Die PHBern pflegt eine Kultur des vernetzten Miteinanders.

Herausforderungen lösen wir gemeinsam. An unserer Hochschule fördern wir dazu eine Gemeinschaft, die auf respektvollen Begegnungen sowie vertrauensvollen Beziehungen basiert und sich an den Werten einer demokratischen Gesellschaft orientiert. Wir nutzen bewusst analoge und digitale Gefäße, um Menschen innerhalb und ausserhalb der PHBern zu vernetzen, und motivieren diese, an der Hochschule der Zukunft aktiv mitzuwirken.

In Hochschulentwicklungsprogrammen setzen wir uns damit auseinander, wie sich Offenheit, Lernorientierung und Gemeinschaftlichkeit auf unsere Zusammenarbeit, unsere Leistungsbereiche, Strukturen, Führungsgremien, Kooperationen und unsere Infrastruktur auswirken. Wir identifizieren Handlungsbedarf und Chancen für die PHBern und leiten Ziele für konkrete Projekte ab, mit denen wir unserer Vision und der zukunftsähigen Hochschule Schritt für Schritt näherkommen. Wir nutzen Digitalität und Diversität für zukunftsorientierte Entwicklungen, die auf Nachhaltigkeit ausgerichtet sind. Dabei setzen wir auf Partizipation und evaluieren unser Handeln kontinuierlich – immer mit klarem Fokus auf die Bedürfnisse von Kindern und Jugendlichen.

PHBern

Rektorat

Länggassstrasse 35

CH-3012 Bern

T +41 31 309 20 11

rektorat@phbern.ch

www.phbern.ch

PHBern: für professionelles
Handeln in Schule und Unterricht